
Fachschaftsrat Biologie/Biochemie 

Neugasse 24, 07743 Jena 

 
 

Protokoll vom 09.12.2021 
 

 
Anwesend:  Benjamin Becker, Lisa Ziegler, Tabea Diez, Thimea 

Trüpschuch, Robin Bubholz 
 
Beratende Mitglieder:  Tina Lehmann, Karl Körber 
 
Entschuldigt:  Lisa Immesberger, Clara Stanko, Tim Zetzsche 
 
 
Unentschuldigt: Quinn Spiegel 
 
Gast: Simon Keßler, Klara Beier, Dimitra Borik, Hannah Knaudt, 

Kevin Mink, Florian Förster, Felix Bayanov, Paul Bayanov, 
Klara Beier, Nele Bunje 

 
 
 
Protokollant_in: Lisa Ziegler 
Redeführer_in:  Thimea Trüpschuch 
Sitzungsbeginn: 19:08 Uhr 
Anwesende: 17 
Davon gewählte und beratende Mitglieder: 7 

Top 1: Briefpost 
- Niemand war da 
- Thimea und Lisa Z. können Donnerstags nach der Vl die Post am alten Büro 

holen 

Top 2: E-Mails 
- StuRa Vorstand lädt zur Sitzung ein 
- Mehrere Studien 
- Marie S. schickt Anregungen für LA Runden Tisch 
- Marie-Christin B. auch, beides weitergeleitet an Lehramtsreferat 
- Hannah S. hat Hilfe gesucht für Zellbio Praktikum, Ben hat geantwortet 
- Uni Mainz schickt PhD Programm Werbung 
- Silke Klaproth-Förster von VBio vergeben einen Preis für Lehre und wollen 

Vorschläge 
- Tobias W. fragt nach Materialien 
- Maria Mittag antwortet auf Stellungnahme und veranlasst Gespräch 
- Studiendekanat des UKJ schick Ausschreibung für Hiwi → Instragram 
- Annekathrin Geinitz schick Flyer von AIAS 
- Lisa I meldet sich ab 
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- Frank Schwach fragt nach Rechnungsbezahlung für Präpsets 
- Sandra Döhler fragt für Frau Brandt nach Treffen für Feedback für Studiengänge 
- Clara und Tim melden sich ab 
- StuRa Vorstand lädt ein zur Sitzung am 14.12  
-  

 

Top 3: Lan Kabel 
- Thimea stellt 3 Optionen vor: 

o Option 1: GOOBAY CAT 6 für 6,29 Euro, 5 Meter, weiß, 140g 
o Option 2: ISY IPC 2000 für 8,99 Euro, 10 Meter, blau, 209 g 
o Option 3: HAMA CAT-5e STP für 11,49 Euro, 20 Meter, grau, 460 g 

- Thimea favorisiert Option 2 (blau, 10 Meter) 
- Es gibt keine Infos über die Datenübertragungsrate 
- Es gibt wahrscheinlich LAN Buxen auf beiden Seiten des Raumes 
- Stimmungsbild: 1 Stimme für Option 3, 16 für Option 2, 0 für Option 3  

 
- Aufgrund des Stimmungsbildes wird ein Finanzantrag über Option 2 aus 

folgenden Gründen gestellt: 
 

- die Länge von 10 Metern bietet die größte Flexibilität, bei einem guten Preis-
Leistungs-Verhältnis. Obwohl teurer als Option 1, ist die Qualität bei Option 2 
besser.  
 

- Abstimmung über Option 2 für 8,99 Euro mit 5 Stimmberechtigten: 
- Dafür/dagegen/Enthaltung: 4/0/1 

 
- Der FSR Biologie/Biochemie beschließt die Anschaffung des ISY IPC 2000 für 

8,99 Euro 
 

Top 4: Altes Büro 
- Kevin und Robin treffen sich am 20.12. mit dem Dekanat und dem Dekanat für 

Bau und Liegenschaften 
- Kevin und Robin haben eine Stellungnahme geschrieben  
-  

Top 5: Lehramtsreferat und Probleme 
- Am Montag war eine Sitzung mit dem Referat 
- Am Mittwoch war ein Runder tisch 
- Lehramt soll sich rundum verändern: Leistungspunkte sollen auf 300 aufgestockt 

werden 
- LPs im Studium repräsentieren Arbeitsumfang im Moment nicht angemessen 
- → Umverteilung :) 
- Nico berichtet von diversen Interessenskonflikten der beteiligten Instanzen, es 

wird viel Diskussionsbedarf geben 
- Auf jeden Fall muss das (Bio) Lehramtsstudium geändert werden und sollte nicht 

mehr auf dem Bio Bachelor „aufbauen“ 
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- Helen vom FSR Mathe will einen Brief schreiben, zu dem Vorschlag, dass jeweils 

5 Credits aus den Fächern auf die Pädagogik umgelegt werden sollen, basierend 
auf Präsentation vom Lehramtsreferat. Die Punkte sollen stattdessen zugunsten 
von Fachdidaktik in den Fachwissenschaften gehen, nicht allgemeiner 
Fachdidaktik 

- Infos von FSR Mitgliedern belegen sowohl von einigen zu viel Pädagogik, zum 
anderen Fachwissen in einer Tiefe, die im Lehrberuf nicht unbedingt relevant ist 

- Meinungsbild von Lehramtsstudierenden entweder fachintern oder kollektiv 
vom StuRa aus einholen 

- Man könnte eine Umfrage ans Prüfungsamt schicken und so verteilen lassen 
- Man könnte auch erstmal das Lehramtsreferat nach ihrer Meinung fragen 
- Können wir uns Strukturen aus Lehrevaluationen aneignen? 
- Am besten wäre es eine Umfrage mit allen (über den StuRa) zu machen, aber 

fachschaftenspezifisch aufgedröselt 
- Evtl vom Lehramtsreferat aus mit Unterstützung der jeweiligen Fachschaften 
- Ben schreibt dem Lehramtsreferat eine Email 
-  

  

Top 6: Interne Weihnachtsfeier 
- Den Raum müssen wir nicht anfragen, ist ja zur Sitzungszeit 
- Schrottwichteln und auswürfeln 
- Jeder bringt ein bisschen Glühwein mit 
-  
-  

Top 7: Corona Schnelltests 
- Das SGM hat gesagt wir bekommen keine von der Uni, weil die Uni ja welche zur 

Verfügung stellt 
- Wenn wir welche kaufen eher nur zur Reserve 
- Wir könnten noch wo anders anfragen, ist aber eher unnötig 
- Es gibt eine neue teststelle im F Haus 
- Mit Hybridmodell ist es auch möglich ohne Test an der Sitzung teilzunehmen 
- Wir müssen nicht unbedingt welche bereitstellen 
-  

Top 9: Gespräch mit Frau Brandt 
- Wir wollen dem Termin am Mittwoch zusagen 
- Ben geht hin, andere Leute spontan 

 
 
 
Sitzungsende: 19:55 Uhr 
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Unterschriften:  
 
 
………………………………………...      …………………………………………  
Protokollant         FSR-Mitglied 
 


